

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que proejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, ¡oh, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Sritas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 22 DE NOVIEMBRE DE 1927

Número 2713

EL GOBIERNO AMERICANO POR MEDIO DE SU EMBAJADOR,

EXPRESA SU AMISTAD A CALLES

Propusieron la candidatura de oposición al Licenciado Cabrera en México, pero no se arriesgó a aceptarla

La amistad de Morrow y Calles es muy estrecha

México.—En la capital no se habla de otra cosa que de las amistosas relaciones que han surgido entre el presidente Calles y el nuevo embajador americano Morrow. Dió una recepción Morrow en la embajada, la que se vió completamente llena de visitantes e invitados, siendo todos sonrientemente recibidos por el mismo embajador y los miembros de su familia.

Se habla de que el nuevo embajador ha ido directamente al fondo de la cuestión y hecho comprender al gobierno de Calles que los Estados Unidos son realmente amigos de su gobierno.

Se perdió el expediente de la muerte de V. Carranza

México.—El periódico que sostiene el oro del Gobernador de la Baja California, y que se edita en San Diego, Calif., publica una información procedente de México, relativa al escándalo judicial que se ha armado por la pérdida del expediente del juicio incoado para investigar la muerte de Don Venustiano Carranza. Es notable que esa información, no sea publicada por la prensa metropolitana, como no la fué relativa al complot de Serrano, publicado por el mismo periódico.

Triunfó Argentina sobre el Brasil en los juegos de Tennis

Buenos Aires, Argentina.—Argentina ha ganado por sexta vez consecutiva el campeonato sudamericano de tennis, junto con la Copa Mitre, que es emblema de supremacía en el Continente Sudamericano.

Robson y Boyd, los tenistas argentinos, derrotaron a Pretchell y a Sumpacao, los representantes del Brasil en el partido final de dobles, con una anotación de 6-2 y 6-4, obteniendo de esa manera la victoria, pues aun cuando toavía falta de jugarse el último partido de "Singles", el resultado no puede cambiar ya.

Ofrecen la candidatura presidencial a Luis Cabrera

México.—Un numeroso grupo de antirreeleccionistas se presentó en el despacho que en la Avenida Juárez tiene

el licenciado Luis Cabrera, con objeto de ofrecerle su candidatura para la Presidencia de la Republica en los próximos comicios.

Entre los visitantes del Sr. Cabrera se encontraban muchos conocidos carrancistas que habian permanecido alejados de la política desde la caída de don Venustiano. Así mismo, habia varios de los que figuraron mucho entre los partidarios del general Serrano.

Una vez ante el exministro de Hacienda, los políticos le manifestaron que habian estado celebrando varias juntas con el propósito de designar un candidato civil que se enfrentara contra el imperio obregonista, y que tras maduras reflexiones lo seleccionaron a él. Rehusó aceptar la... por tanto trabajo personal.

El submarino Peral figurará en la Exposición de Sevilla

Cádiz.—Con motivo del traslado de los restos del gran marino español Isaac Peral a Cartagena, la prensa recuerda los éxitos y sinsabores que pasó Peral durante las pruebas del submarino que llevó su nombre y a petición de los periódicos locales el submarino será reparado y remolcado hasta Sevilla, en donde figurará en aquella Exposición.

Celébrase en Madrid el cincuentenario de la Adoración Nocturna

Madrid.—Han empezado los festejos con motivo del cincuentenario de la Adoración Nocturna al Santísimo y en cuya mística agrupación va España a la cabeza por contar con más de cien mil adoradores siguiéndole México en segundo lugar.

La América española, Francia, Inglaterra e Italia han adoptado los mismos estatutos que España,

Con motivo del Congreso de la Adoración Nocturna hay actualmente en Madrid no

menos de cinco mil asambleístas.

Se hará un vuelo a la América del Sur, en Abril

St Joseph, Mich.,—Un vuela

lo a la América del Sur, siguiendo la ruta de Paul Pedfern, aviador que se perdió en las selvas impenetrables del Brasil, se emprenderá la primera próxima por los avia-

dores que trataron de volar al rededor del mundo Brock y Schlee. En una entrevista que concedió hoy Schlee, dijo:

«Confiamos en que el vuelo a Río Janeiro se puede hacer sin dificultad, siempre que se hagan los preparativos necesarios».

El "Orgullo de Detroit", el monoplano en el que recorrieron más de las dos terceras partes del vuelo alrededor del mundo, probablemente se usará en este vuelo.

El crimen de la usura

Cuando JESUS, el Divino Maestro, anduvo en este mundo predicando la fraternidad humana y sosteniendo el principio de que es más fácil la entrada de un camello por el ojo de una aguja que la de un rico en el reino de los cielos, condenó la infame explotación de que son víctima los pobres de parte de los usureros y declaró a éstos las más perversas de las criaturas. Víctor Hugo, con fundamento en la refinada maldad que muchos de ellos se gastan para con sus semejantes, los colocó a un nivel más abajo que el de la bestia feroz, cuando dijo: «En la soledad de las selvas no existe más que la fiera, mientras que en la ciudad existe el monstruo». No hace mucho tiempo que un representante de la cámara francesa, refiriéndose a esos angelitos con entrañas de pantera, los juzgó dignos de la pena que se impuso por sí mismo el apóstol de las treinta monedas después de su negra traición, diciendo: «Si en mi mano estuviera, mandaría ahorcar a todos los usureros». Y, por último, para no hacer más citas, hace pocos meses que un sacerdote católico de apellido Borge, costarricense, desde la tribuna sagrada condenó con toda la energía de su espíritu y la sublime indignación de un alma generosa, el ejercicio escandaloso de la usura en perjuicio de la clase menesterosa de nuestra sociedad de parte de los que han hecho del crimen de la usura su profesión habitual. ¡Noble actitud la de ese Ministro de la Iglesia en favor de los que sufren y tienen hambre y sed de justicia, muy digna de imitarse por su alteza de miras!

Preciso es reconocer y conven-

cerse que las bestias de la raza felina son menos crueles y más nobles y generosos que muchos usureros y prestamistas. Porque si bien es cierto que las fieras selváticas se alimentan devorando a los animales más débiles, con lo cual no hacen más que obedecer una ley natural como único medio de que disponen para la satisfacción de una necesidad de carácter imprescindible para poder vivir, lo es asimismo que no se complacen en prolongar la agonía de sus víctimas. Satisfecha su necesidad, cesa su persecución contra las bestias menores. De los usureros no se puede decir otro tanto, porque su ambición, su sed de dinero es insaciable hasta el punto de que seca en ellos las fuentes de todo sentimiento noble y generoso; y tanto es así, que las palabras caridad (en el sentido en que se usa generalmente entre nosotros), bondad, generosidad, fraternidad, son términos que para ellos tienen tanta fuerza y valor moral como la palabra libertad en un pueblo donde se ejercen hábitos de esclavos.

En el gran cortejo de víctimas que gimen en las garras de los usureros, en Costa Rica, figuran en primer término los empleados públicos. Sí, esos servidores de la Nación y colaboradores del Gobierno quienes en el ejercicio de sus humildes funciones, así como el resto de la clase trabajadora y como el estadista, el pensador, el escritor, el periodista, el artista, el profesional, en fin, contribuyen al bienestar social, al progreso y cultura del país en la medida de sus aptitudes y en el círculo de acción en que se les tiene colocados, muy dignos por esa circuns-

tancia de mejor suerte y de protección de parte de quienes pueden protegerlos, si no de la miseria en que muchos de ellos viven—si eso es vivir—al menos de la rapacidad y sufrimientos a que los tienen sometidos los expoliadores de oficio. Porque, cabe preguntar: ¿cuáles son los beneficios que derivan el Estado y la sociedad de los que ejercen la usura libremente como quien ejerce la más honrosa de las profesiones cuando la mayor parte de ellos no paga ninguna clase de impuesto, ni al Fisco ni al Municipio, como lo paga hasta la última vendedora de frutas que se gana el pan honradamente?

NICIAS

Por un diez, ¡500 colones!

Tal es el título con que los jóvenes salesianos de Cartago han lanzado al público unas hojas sueltas en las cuales toda persona que dé diez céntimos tiene derecho a participar en un sorteo.

La persona que llene una de estas listas con veinte dieces, esto es, dos colones, entra en un sorteo de seis premios de 50 colones cada uno y tiene además el derecho a participar de treinta misas que serán celebradas en el Santuario de la Virgen en Cartago.

Es indudable que reconocida la religiosidad de nuestro generoso pueblo, nadie se negará a dar un diez y a llenar si es posible una de estas listas, seguro que así dará una prueba de amor a la Virgen de los Angeles, Patrona de Costa Rica.

Dé Ud. pronto ese diez, para que tenga su parte en esa magna obra, recordando que los misericordiosos alcanzarán misericordia y que es de un buen patriota contribuir a una obra nacional tan simpática.

En nuestra redacción le daremos las listas que Un. guste. No deje de pasar por una,

Juicio de Mr. Willam Taft, ex-Presidente de los Estados Unidos de Norte América, sobre la labor de las Comunidades Religiosas



Reproducimos a continuación el juicio o mejor dicho la apología que sobre la labor evangelizadora y educativa de las comunidades religiosas hizo Mr. Willam Taft (protestante) en 1912 con motivo de las injustas apreciaciones que sobre la actuación de las órdenes religiosas católicas lanzó un exaltado hijo de la Reforma.

«Washington, Septiembre 10 de 1912. Sr. Comisionado Federal de Educación. Su Oficina»

Bien podría yo, cediendo a los impulsos de mi carácter conciliador e indulgente, perdonar a usted la falta de respeto hacia mí, y aún tolerarle los despropósitos y los injustos juicios que acerca de los sacerdotes y las monjas, expresa en su comunicación, pues convencido estoy de que usted opina de ese modo, parte por ignorancia, y también por mala fé. Pero al erigirse usted en "Zoilo" de hombres y mujeres de vidas puras y sublimes ideales, que rinden culto fervoroso a las virtudes humanas y se ciñen estrictamente a las enseñanzas del Redentor y para quienes la postergación del "yo" y los sacrificios personales son asuntos corrientes y gajes del oficio, se ha hecho digno de una severa lección, no tanto por tratarse oficial o personalmente de usted, sino por el hecho de ver en Ud. o mejor dicho, detrás de usted, sugiriéndole tales majaderías y despropósitos, a ciertos elementos religiosos que más parece que intentan imitar en sus juicios y conducta al obeso tirano y asesino Enrique VIII, campeón del protestantismo inglés, que seguir los consejos de Martín Lutero».

«Concretándome al caso en cuestión, que usted tan mal comprende y juzga, entraré en ciertos detalles aclaratorios, no por que yo pretenda ni me importe convencer o satisfacer a usted, sino porque deseo darne el gusto de flagelarlo, a la vez que a sus compañeros solapados, rindiendo así un homenaje público, aunque jamás tan elocuente como se lo merecen, a esos maestros y a esas maestras que profesan la Religión de Roma los que, entre las grandes venajías que acarrean a esta nación al hacerse cargo de sus Academias y escuela-

las para indios, ofrecen la siguiente: que por sus votos, y por exigirlo así su Iglesia, han rehusado unos y otros aceptar compensación personal alguna por sus servicios pedagógicos. Debo además agregar que, con tales maestros y maestras, la preparación normal y religiosa de sus educandos no será desatendida, como pasa desgraciadamente, con nuestras escuelas públicas nacionales protestantes, en donde la educación es deficiente por incompleta, porque no basta para que los niños se formen un concepto de la moral divina el que los directores de nuestras instituciones religiosas les lean diariamente artículos enormes de la Biblia, libro éste que exige conocimientos especiales y comentarios extensos para apreciarse, no digo yo por muchachas y muchachos inexpertos, sino aún por adultos que posean relativa instrucción y experiencia de las realidades de la vida».

«Este proyecto de confiar la educación a esos seres (que nosotros los anglos-americanos hemos perseguido, despojado y matado como animales), a los representantes de una religión profesada por los descubridores y civilizadores del Nuevo Mundo, de esa raza que inspirada por los ejemplos del padre Las Casas, han conseguido que sus descendientes en la América Latina hayan fraternizado con los indios, me parece que ha justificado, por sus resultados sorprendentes, todas las esperanzas que Mr. Roosevelt abrigaba y que yo compartía con él».

«Una de las principales que usted y sus directores intelectuales en este asunto consignan como incontrovertible y arguyen con más vehemencia, es que los sacerdotes y las monjas, al desempeñar sus funciones educacionales en las escuelas suministradas y provistas por el Gobierno Federal, para la instrucción de los niños y las niñas indígenas, llevan sus trajes talares característicos; costumbre que a usted y a sus compañeros parece incompatible con nuestro sistema de Gobierno, y aún ante ónico a nuestro concepto de independencia que debe existir entre las instituciones religiosas del país. No veo yo el caso desde el

mismo punto de vista que ustedes; creo que ustedes pecan de suspicaces».

«Estos hombres y mujeres, con hábitos prescritos por su Iglesia, tienen tanto derecho a llevarlos como los soldados y marinos sus respectivos uniformes; como los jueces y catedráticos sus togas. Y si usted hojea la Historia, verá que los sacerdotes y las monjas nunca han esquivado sacrificios ni peligros, lo mismo en tiempo de paz que de guerra; que siempre se han hallado y se hallan do quiera haya un dolor moral o físico que remediar, una desgracia que consolar, una alma extraviada que conquistar para la fé y para la virtud. En los hospitales de sangre y en los de las ciudades, cuando las balas y las infecciones diezman seres humanos, ellos, sin el estímulo de los entorchados obtenibles, sin forma alguna de recompensa material, acuden primero que nadie y con más devoción allí donde los manda su Religión y el deber los llama».

«Esos trajes suyos, señor Comisionado, nunca se ven en los mundanos sitios de diversiones y, cuando algunos de los que los llevan van al prostíbulo o al palacio, es en busca de una mujer desgraciada que pide ser redimida, o de un orgulloso que comprende al fin su pequeñez, o por llamamiento de un moribundo que desea saber la verdad antes de partir para esa región de la cual ningún viajero ha tornado hasta ahora; región mal llamada misteriosa por algún poeta, pues la conocemos los creyentes con la convicción religiosa que tenemos».

«Usted y sus consultores me han proporcionado, impremeditadamente, un tema tan felizmente desarrollable, cual es el de la Iglesia Romana, que deseo aprovechar esta oportunidad para consignar algunas de las hazañas que esa Religión tiene anotadas en su Haber».

«La Religión Católica Romana, instituida para preparar y conducir a los hombres a la vida eterna, ha contribuido más que ninguna otra institución religiosa a fomentar la felicidad temporal y social de la humanidad. Ella ha purificado a la humanidad en su fuente misma que es el vínculo matrimonial.

Ella ha proclamado y defendido la vida humana, desde que el cuerpo es animado por el primer soplo vital, siendo a Ella a la que debemos la proscripción del infanticidio. No hay aspecto de la miseria humana para la cual no provea Ella remedio, o cuando menos alivio, pues Ella estableció los primeros hospitales del mundo; y así como provee asilo para los niños que comienzan a vivir, lo hace para los desheredados ancianos y para las mujeres caídas; desde la cuna hasta el sepulcro, Ella es nodriza y cariñosa madre».

«Para esa Iglesia no hay pecadores ni inconscientes, tratándose de consolar y regenerar, sino almas susceptibles de salvación. Nosotros los protestantes anglosajones, nos enorgullecemos por nuestros hechos de abnegación durante la guerra de Crimea; pero cuánta mayor abnegación se ve en cualquier Hermana de Caridad que, renunciando por toda la vida a las delicias y vanidades de este mundo, se convierte en sirvienta incondicional de aquellos que solicitan sus auxilios, sin atender a prejuicios de raza, de religión».

«Si usted se siente inclinado uno de estos días, a dedicarse a cosas más útiles que el desacreditar a personas tan merecedoras de respeto y consideración, como son los sacerdotes y las monjas, le recomiendo que vaya a la Biblioteca del Congreso y examine cierta obra que hay allí; que consta de veinte volúmenes, y en la que alfabéticamente se hallan consignadas las producciones científicas y literarias de los sacerdotes de la Iglesia Romana».

«Deploro sinceramente que usted y sus consejeros hayan asumido en este caso una actitud deslucida y repito que no es mi objeto al dirigirla ésta, el tratar de convencer a ustedes, sino el de dar a conocer mi manera de pensar en esta materia, diciendo algunas verdades a los maestros críticos improvisados de la Religión, de sus sacerdotes y de Dios».

De usted con todo respeto,

(f.) W. H. Taft.

Presidente.

El Santo Cura de Ars y las cruces

Los Santos que han pasado por este mundo como nosotros, por su misma experiencia y por su correspondencia a la voluntad de Dios e iluminados por los rayos inconfundibles de su divina gracia, resultan los verdaderos maestros de la humanidad, y quien se inspira en ellos sigue el camino recto y no anda en tinieblas.

Con frecuencia oímos la eterna lamentación de personas que sufren pruebas y contradicciones, cuya lamentación es eco del peso que embarga su alma, porque no saben comprender el porqué de lo mismo, y no obran como deberían obrar para suavizar y al mismo tiempo hacer meritorio lo que Dios permite en ellas. Las siguientes reflexiones de San Juan Bautista Vianney, son de una enseñanza maravillosa. Preguntado un día el Santo Cura de Ars si las contradicciones le habían conmovido alguna vez y hecho perder la paz del corazón, contestó: «¡La Cruz! ¡Oh! ¿La Cruz hace perder la paz? Ella es la que ha dado la paz al mundo y la que debe llevarla a nuestros corazones». Todas nuestras miserias provienen de que no amamos la Cruz, y precisamente el temor de las cruces hace nuestras cruces más pesadas y las aumenta. Una cruz llevada con sencillez y sin los regateos del amor propio que exagera las penas, no es ya una cruz; un sufrimiento tranquilo no es ya un sufrimiento. Nos quejamos de sufrir y más bien tenemos motivos para quejarnos de no sufrir; toda vez que nada nos hace más semejantes a Jesús que llevar su Cruz. ¡Oh! ¡Bella sobre toda belleza es la unión del alma con nuestro Señor, por el amor y

la virtud de su Cruz! No comprendo—prosigue el Santo—cómo un cristiano puede no amar la Cruz y huir de ella. ¿No es eso huir al mismo tiempo de Aquel que se ha dignado ser enclavado y morir en ella por nuestro amor?»

En otra ocasión decía: «Las contradicciones nos llevan al pie de la Cruz y la Cruz a la puerta del Cielo. Para llegar a él es necesario seamos humillados, vilipendiados y tratados como gusanos de la tierra. En este mundo sólo son felices aquellos que gozan de la paz del alma en medio de las penas de la vida, pues gozan ya de la alegría de los hijos de Dios. Todas las penas son dulces cuando se sufren en unión con Nuestro Señor. ¡Sufrir! ¡Oh! ¿Qué importa? Eso no es más que un momento; si pudiéramos ir a pasar ocho días en el Cielo comprenderíamos el precio de ese momento de sufrimiento. Entonces resultaría que no hay cruz bastante pesada, ni prueba bastante amarga que no esuviésemos dispuestos a llevar con ternura y amor. La Cruz es el mejor presente del Cielo, es el don que Dios ha hecho a sus amigos. ¡Oh, cuán bello es ofrecerse todas las mañanas en sacrificio a Dios y aceptarlo todo en expiación de los pecados! Es necesario pedir el amor de las cruces, y entonces es cuando se hacen dulces. Esto lo sé por experiencia de cuatro o cinco años: he sido muy calumniado, muy perseguido y muy contrariado. ¡Oh, cuántas cruces pesaban sobre mí! Tenía casi más que las que podía llevar. Entonces comencé a pedir el amor de las cruces y desde aquel momento fui feliz, y me dije: No

hay, en verdad, mayor felicidad que ésta. Jamás debemos mirar de dónde nos vienen las cruces: nos vienen de Dios, y Dios es siempre quien nos da ese medio de probarle nuestro amor».

Y para hacer ver la eficacia de la anterior práctica, también decía: «Hay dos maneras de sufrir: sufrir amando y sufrir sin amar. Los Santos han sufrido con paciencia, gozo y constancia, porque amaban; nosotros sufrimos a despecho, con gran dificultad y flojamente, porque no amamos. Si amásemos a Dios amaríamos las cruces, las deseáramos, nos complaceríamos en ellas, y nos tendríamos dichosos sufriendo por amor de Aquel que ha querido sufrir por nosotros. ¿Dicen que eso es duro? No lo creas; es consolador, es suave, es la dicha. . . . Sólo que es menester amar sufriendo, es necesario sufrir amando. Las cruces nos unen a Nuestro Señor, nos purifican y hacen que nos olvidemos del mundo. Destierran de nuestro corazón todos los obstáculos y nos ayudan a pasar la vida, como un puente ayuda a pasar el río. Cuando no tenemos cruz que llevar, vivimos en la aridez. Si teniéndola la llevamos con paciencia y resignación, entonces sentimos una dulzura, un deleite, una suavidad! Ese es el principio del Cielo».

Inspirémonos en estas o semejantes reflexiones y cuando las olas encrespadas del mar tempestuoso de este mundo, como son las contradicciones y el dolor, quieren interrumpir nuestro paso seguro y ofuscar nuestro claro horizonte hacia la Eternidad feliz, nos servirán de bálsamo suave, que dará fuerza

A mi buen Prelado Monseñor Castro y a mi querido amigo el Pbro. Chaverri

Nos enseña el Santo Concilio de Trento, qué cosa es "honrar", "consiste en juzgar muy bien de una persona, y en estimar muchísimo todo lo que sea suyo, y con tal honor van juntas estas virtudes: amor, respeto, obediencia y veneración. Y sabiamente se puso en el mandamiento la palabra "honor," y no la de amor o temor, a pesar de que los padres deben ser muy amados y temidos. Porque quien ama, no siempre teme y respeta; y el que teme, no siempre ama; pero a quien uno honra de veras, le ama y respeta al mismo tiempo».

Y no solamente a quienes nos dieron el ser llamamos padres, sino también a otras personas. En primer lugar a los Prelados de la Iglesia, a los Párrocos y sacerdotes, como se lee en la epístola de San Pablo a los fieles de Corinto: "No os escribo estas cosas para sonrojarnos, sino que os amonesto como hijos míos muy queridos. Porque, aunque tengáis millares de ayas o maestros en Jesucristo, no tenéis mu-

chos padres, pues yo soy el que os ha engendrado en Jesucristo por medio del Evangelio". Y en el Eclesiástico "Alabemos a los varones ilustres, y a nuestros mayores por habernos engendrado».

Sírvame siempre la Escritura Santa y la palabra autorizada de nuestra Santa Madre la Iglesia Católica, Apostólica y Romana, como regla de conducta en mis relaciones para con Dios, para con mis Superiores, y para con mis semejantes, el honor que a ellos tribute tenga por base el amor a Dios.

Estimo y quiero a Monseñor Castro porque es mi superior y por las bellas cualidades que adornan su persona. Estimo y quiero al Presbítero don Miguel Chaverri; al virtuoso sacerdote, a mi muy recordado amigo. Para ellos deseo toda suerte de felicidades; grata permanencia actualmente en Europa y feliz arribo a nuestras playas.

Cubujicanus

LARIEUSE

Tintura francesa de GODFROY para teñir el pelo.

Un líquido y un polvo que mezclados hacen una sola solución, dejando el pelo suave y sedoso.

NO MANCHA EL CRANE

De venta en la Botica Vargas

Fr. Zenón de Arenys de Mar

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343—TELEFONO 277

Santorál

Martes 22.—Santa Cecilia, vg. már. (Patrona de los músicos), y San Filemón, már.

SANTA CECILIA, VIRGEN Y MARTIR

Nació en Roma, de padres nobles e ilustres. Casáronla sus padres con un caballero llamado Valeriano, y tres días antes de las bodas, llorando y con un áspero cilicio a raíz de sus carnes, suplicaba al Señor la guardase pura e ilesa, como a esposa suya, aunque indigna. La noche de las bodas, hallándose en su aposento con Valeriano, le dijo: «Yo tengo en mi compañía un ángel, que custodia mi virginidad; y si quieres llegar a mí con amor carnal, temo que te costará la vida». Valeriano, deseoso de verle, fué al santo papa Urbano, el cual le instruyó y bautizó, y después mereció ver al ángel con dos coronas de rosas y azucenas: la una para él, y la otra para Cecilia. Con este prodigio convirtió Valeriano a su hermano Tiburcio, y ambos murieron mártires del Señor. Fué presa Cecilia de orden de Almaquio, prefecto de Roma, y, preguntándola el tirano por los tesoros de Valeriano y Tiburcio, dijo se habían repartido entre los pobres, por lo que, irritado el prefecto, la mandó degollar el día 22 de Noviembre del año 232.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLEBA Y MOLINA

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares y Material de Enseñanza
de toda clase

Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la
BOTICA VARGAS

SANSON SAN RAFAEL

los mejores vinos reconstituyentes

Vino de Pasas Moscatel de Létjes con el zumo de las pasas, el más agradable postre para las grandes festividades

EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

LA POUPEE
BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva de las famosas Llantas

Kelly

Artículos para regalos y gran surtido de muñecas para Navidad

Todo a precios

sin competencia

TRES MIL COLONES REGALADOS
Por cada colón que usted nos compre, le daremos un tiquete para participar en la Rifa de Navidad
Doce Valiosos Premios
ALMACEN ROBERT

Suscríbase al **CORREO NACIONAL**

Folleto N^o 44

El Castellano de Bosworth

Por **EMMANUEL THOMPSON**

SEGUNDA PARTE

en la inmensidad del océano... Mientras el joven examinaba la vasta superficie del mar, otro personaje apareció en escena. Era casi de la misma estatura que el anterior, pero un poco más grueso y con uniforme militar. Este personaje no bien advirtió al hombre del muelle cuando un grito de sorpresa se le escapó:—¡Balfour!—Giró entonces sobre sus talones y ocultándose tras unos fardos que se encontraban allí:—¡Es la hora de mi venganza!—murmuró—¡El cielo lo pone en mis manos!—Acababa de pronunciar esta blasfemia volvió a mirar con atención a su víctima que permanecía inmóvil con el rostro vuelto hacia él y dijo:

—Si, es él. ¿Qué diablos esperará aquí? ¿El barco?

—Si, otra cosa no puede ser. Comprende que aquí no está muy seguro... y, ¡vaya! ¡se ve que tiene impaciencia por poner pies en polvorosa!

En efecto, el joven acababa de reanudar su interrumpido paseo.

En la oscura superficie del mar aparecía una diminuta mancha oscura. Aun no la habían distinguido los dos hombres del muelle; pero no debían tardar en observarla. Este punto se ampliaba cada vez más habiéndolo distinguido al fin los dos amigos. Su vista arrancó un grito de alegría a Balfour y una nueva murmuración al militar que cual serpiente acechaba a su víctima.

El barco no tardó en devorar la distancia que le separaba del puerto y Saavedra pudo ver, desde su sitio de observación, una chalupa que se había botado del barco que anclaba. En esta embarcación venían, fuera de los marinos que la tripulaban, cuatro personas demasiado allegadas a Saavedra para que dejara de conocerlas:

—Mi tío... Rosa, María y Juan... fué enumerado.
—¡El diablo me lleve si aquí no hay gato encerrado!

«Pero yo he de malograr este encuentro tan dichoso para él y ella.

Al saltar al muelle Rosa cayó en brazos de su esposo que ya se había adelantado a recibirla.

Había mucha gente en el puerto, pero a ellos dos qué les importaba?

Separados largo tiempo por la distancia y las perfidias ahora se volvían a reunir y al alcanzar esta dicha el inmenso júbilo de que se sentían poseídos no les permitía parar mientes en ninguna de esas tiránicas y repugnantes conveniencias sociales que ahogan los nobles y puros sentimientos del alma y encubren, por el contrario, las acciones más impúdicas.

Carlos, que primero contempló un abrazo y después un beso que parecía no tener fin, volvió el rostro hacia otra parte porque el odio, el rencor y los celos le ahogaban.

Por eso fué muy útil para el sosiego de aquel desgraciado la llegada de un soldado a quien Saavedra dió orden de seguir aquella familia y darle cuenta después de la casa donde se hospedara.

Capítulo IX

Captura

No fué sino hasta el día siguiente que Carlos de Saavedra pudo obtener que se librara un expediente de prisión contra su odioso rival. Bajo sus órdenes, no tardó una patrulla de soldados españoles en apersonarse en la casa señalada como «la guarida del peligroso conspirador y vil traidor.»

Después de asegurarse las salidas para impedir la fuga de la fiera, Saavedra llamó a la puerta con la empuñadura de su sable y como nadie le respondiera, empujó la puerta y acompañado de algunos de sus hombres penetró en la casa, o mejor dicho, profanó aquel hogar.

Atravesando un saguán llegaron a una puerta medio entornada, la cual abrió Carlos y se ofreció a su vista un cuadro delicioso: Rosa se hallaba más bella que nunca, sentada en un sillón puesto en alto y un poco más abajo, estaba Balfour, con la cabeza reclinada en el re-

gazo de su esposa. Parecían embebidos en su recíproca felicidad y Saavedra no pudo menos de detenerse por un momento; pero, luego, golpeó impacientemente el piso con la punta del sable a cuyo ruido despertaron por mejor decir los dos amantes, de su idilio.

Al ver Balfour a su enemigo tomó una espada que yacía acurrucada, en un ángulo de la habitación y desenvainándola:

—¿Qué motivo—preguntó—apartando suavemente a Rosa os induce a violar así un hogar?

Con amarga sonrisa respondió el pérfido Carlos:

—Acusado eres de traición a España.—Y luego, variando de tono, añadió dirigiéndose a Rosa:—Siento haber interrumpido vuestro delicioso coloquio de momentos ha, empero no hay mal que por bien no venga y con mi proceder quitaré pábulo a las malas lenguas....

Estas frases insultantes para el honor de Rosa, colmaron la medida y Balfour, rebotando indignación, se abalanzó sobre el militar y antes de que nadie pudiera evitarlo hizo volar por el espacio el arma de su contrincante que no tuvo tiempo de tomar la defensa y colocándole la punta de su acero sobre el órgano vital:

—Ni un paso adelante, soldados; el menor movimiento será la perdición de vuestro jefe; y Ud., miserable, retráctese de lo que ha dicho, sino quiere que le deje prendido en la pared como a un chinche asqueroso.

Era tan seria la situación que la frente de Carlos se cubrió de frío sudor, el sudor de la vergüenza y el despecho y en la reposada calma de la habitación resonaron estas palabras:

—Os pido excusa del ultraje inferido, señorita Saavedra y

—Es suficiente—interrumpió Balfour bajando la espada. ¡Soldados, cumplid ahora con vuestro deber!

A la presencia de un oficial de poblados bigotes que entretenía sus horas de ocio—justamente las veinte y cuatro al día—jugando y bebiendo, a la presencia de este oficial, pues, fué conducido Balfour.

—¿Que sucede, cabo de escuadra?—preguntó a tiempo

El dolor y la pobreza en el hogar de un amigo Una esposa y nueve hijos al lado de su padre

Tuve noticia de que se encontraba el hogar de un amigo sufriendo la honda pena de su separación y enfermedad grave, que con dolor del alma tuvieron que recluírlo por unos días en uno de los Asilos, retirándolo a los días, por motivos ajenos al caso, que voy a exponer:

Visitó anoche ese hogar, fui amablemente recibido, haciéndose historia de la pena que sufría el amigo, luego me invitaron pasar a verlo, qué dolor sintió mi alma, al encontrar al amigo tendido en una cama, sin poderle saludar ni mucho menos conversarle; lo miré largo rato, luego tendí mi mirada en rededor del cuarto y cuál sería mi hondo dolor de padre, de hombre de hogar, al ver el tristísimo cuadro de una serie de modestas camitas con un sinnúmero de angelitos que dormían el sueño del dolor, en el sueño varios suspiraban; estos angelitos rodeaban la cama de su padre, haciéndole guardia; su noble y cariñosa esposa al lado del amigo, con cariños y manifestándole que lo visitaba un amigo; él en medio de su estado me tendía la mirada, mirada noble, como diciéndome: gracias.

Contemplé los tiernos niños y le dije a la amorosa madre: cómo se llama cada uno y me dijo: éste es Víctor Hugo, tiene siete meses; esta otra es Clara Rosa (la inocente niña de dos años y medio; después Rodrigo, de cuatro años; María Luisa, de seis años; Oscar, ocho; Orlando, diez; Arturo, el nombre de su querido padre, con doce años; y el mayor, Edgar, con catorce años, el que hace hoy las veces de su padre al lado de su querida madre, que sufre el dolor de su esposo y el de sus queridos hijos en medio del dolor y la pobreza.

Amables lectores: cómo respondeis a esta historia verídica? con un gesto noble, humanitario: salvando la pobreza material de este hogar, obsequiando una pequeña contribución semanal o mensual para dedicarla a la curación de este pobre padre, deseo de los suyos, además para ayudar a las necesidades de la esposa e hijos.

Espero de vosotros un gesto alto y noble enviando al caballero don JOSE MARIA SOTO SOLANO, persona honorable, propietario de la

Tienda «La Joya», frente al Mercado de esta ciudad, lado sur, quien con todo gusto atenderá a las generosas personas que lleguen a depositarle el óbolo en beneficio de la familia, que sabrá pedir a Dios pague en su nombre con creces tan nobles sentimientos.

De mi parte, no podré menos que ser feliz por la bondad de las nobles personas que responden generosamente a tan justo y humanitario llamamiento. Deseo que mi nombre viviera incógnito, pero el llamamiento que hago me obliga a pedir mis disculpas por la poca modestia.

De vosotros, con todo respeto, atentamente servidor y amigo,

Guillermo Casasola Aguilar

San José.—Apartado 1024.

San Rafael de Oreamuno

Teatro

El señor José Martínez Rodríguez afortunado con el teatro de esta villa, va a continuar dando funciones todos los domingos. El ha otrecido complacer al público con buenas películas y de cuando en cuando traerá una compañía. Muy justo es que el público rafaletano corresponda al amigo Martínez en sus deseos.

Pavimento

Ya los trabajos de pavimentación del templo se terminan en esta semana. Solo sí que la deuda de la junta edificadora asciende a la respetable suma de ocho mil colones, pero como todavía hay buen número de vecinos que no han contribuido, el Sr. Cur. abraza la esperanza, que al contribuir éstos sea menos la deuda.

Cronista

N.º 14 de 1927.

Cuando necesite suelto blanca, suela aceitada para talabartería, vaquetones, suela de cubiertas y para calzados venga a la Tenería San Felipe. Heredia.

Manuel Araya.—Administrador.

Sección Deportiva

El partido de antier en el Estadio

Una mañana oscura y lluviosa, azotada por un fuerte viento fué la de antier, en la cual se había anunciado iría a verificarse una partida entre los equipos combinados de la Libertad y del Herediano. La naturaleza parecía no querer prestar su valiosa cooperación en esa mañana de sport, en la cual se había de hacer una pequeña recolecta para ayudar en sus gastos de entretenimiento a nuestros equipistas.

A las 10 de la mañana nuestro field de juegos se hallaba medianamente lleno de gente, los equipos uniformados de amarillo y azul se alinearon en la siguiente forma: Azules Manuel Rodríguez, Abel Gutiérrez, Juan Méndez, Ricardo Bermúdez, Juan María Marchena, Miguel Montero, Guillermo Pérez, Braulio Morales, Joaquín Manuel Gutiérrez, Claudio Arguedas y Francisco Fuentes.

Amarillos: Miguel Mejía, Gilberto Arguedas, Jesús Conejo, Eladio Rosabal, Lorenzo Arias, Víctor Viquez, José Joaquín Fonseca, Salvador Tabash, Rafael Angel Madrigal, Pedro Quirce y Juan Fonseca. Con la anterior alineación no se podía esperar un juego lleno de acometividad como estamos acostumbrados a ver entre los cocos del futbol costarricense; pero en cambio de un juego al estilo furia española vimos actuar nuestros players de un modo más científico, el juego brusco fué substituido por el de combinación y hubo durante el partido lances llenos de interés que con todo y no ser los de un partido internacional entusiasmaron a nuestro público hasta el extremo de llegar a arrancar de él nutridos aplausos que eran un estímulo para nuestros jugadores y una satisfacción para aquellos que desde los campos de la prensa nos mantenemos en

eterna campaña en pro del saneamiento de nuestro deporte favorito: el Futbol.

Cuatro tantos fueron anotados por el equipo azul y tres por el equipo amarillo, y no se piensa que esa diferencia de un tanto, se debió al superior juego que de uno o de otro bando se hubiere desarrollado, en el campo ambos onces hicieron un juego equilibrado como debía corresponder hacerlo a jugadores de la misma talla y de las mismas capacidades futbolistas.

Al finalizar el partido oímos frases llenas de encomio para los jugadores que con todo y luchar con la misma naturaleza, se esforzaron por proporcionarlos una buena partida de futbol.

TERCERAS DIVISIONES

Libertad 2, Moravia 1

En campo de Moravia, y con un equipo no muy fuerte el cuadro de terceras de la Libertad se anotó una nueva victoria derrotando a su contrincante por dos tantos a uno.

Santa Lucía 4, Cinco Esquinas 3

El Santa Lucía que es también uno de los equipos campeonables de terceras derrotó el domingo al equipo de Cinco Esquinas que es uno de los más fuertes de la presente Liga.

Katharina 3, Unión 3

Según el cuadro de Liga correspondía antier enfrentarse a estos dos equipos, pero el Unión se presentó completo por lo cual hubo de efectuarse una práctica que quedó tres por 3.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona

United Fruit Company Servicio de Vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarmando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARACACCA y COPPINAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans, y Limón vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los viernes en la mañana, zarmando de regreso para Nueva Orleans vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmonth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarmando de regreso para Avonmonth, vía Kingston, los Viernes en la tarde.

También cada semana alterna, un vapor de carga; zarpará de Limón para Liverpool los viernes, vía Jamaica.

Los vapores de Limón, San Mateo, Esparta, La Perla y San José harán servicio entre Limón y San Francisco, llegando los sábados en la mañana a Limón, vía Cristóbal, y zarmando los lunes a medio día para San Francisco directo, vía el Canal de Panamá. Estos vapores harán un servicio de carga rápido entre Limón y San Francisco, llegando a este último puerto en trece días.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH
Administrador

Octubre 17 1927.

Misa de Santa Cecilia

Hoy martes a las 7 y 1/2 en La Soledad los Músicos harán una misa en honor a su excelsa Patrona Santa Cecilia.

Se estrenará una misa compuesta por don Ismael Cardona.

Corte Pena

Sesión del lunes

Fuó aprobado el nombramiento del señor Hernán Bolaños Quesada para hacer las veces del portero de la Sala Primera de Apelaciones, se ñar Jenaro Paniagua, quien goza de dos meses de licencia.

—De la terna recibida se nombró al primero, señor Antonio Monge Chavarría, para Secretario interino de la Alcaldía del cantón de Acosta.

—Se dispuso archivar un oficio del Juez Civil de Alajuela, en que dice que concedió permiso al Alcalde del cantón de Orotina, señor Francisco Monge Rodríguez, por quince días, y que llamó al suplente, señor Ramón Durán.

—Se nombró al señor Modesto Velázquez Cortés, primero de la terna de ley, para Secretario de la Alcaldía del cantón de Osa, en vez del señor Emilio Céspedes Vargas. Asimismo se nombró al propio señor Velázquez para Alcalde suplente de ese lugar.

—Se aprobaron los nombramientos de los señores Oscar Fernández, Siney Limbrick y Rafael Ruiz Bustamante, los dos primeros como escribientes interinos, y el último como portero interino, del Juzgado Civil de Limón.

Concluirá

El Heraldó Seráfico

El número de Noviembre de «El Heraldó Seráfico» contiene lo siguiente: Tres grabados de las pasadas fiestas franciscanas y el texto de la «Respuesta al Mensaje de las Hermanas Terciarias». Final de «Año Franciscano», discurso. La Paz Social, discurso. Mensaje de los Hermanos. Cinco Sonetos Franciscanos. El Milagro de las Rosas, poesía. Notas del Secretariado General de la Orden Tercera. Vida de Santa Verónica (continuación). Comentario a la Intención del Apostolado para el mes de Noviembre. Las almas del Purgatorio. Y en la sección Antoniana un precioso artículo sobre «Las cinco reglas de Caridad fraterna que propone San Antonio de Padua en sus Sermones.»

Flores... Flores...

Ahora que vienen la Navidad, Fiestas, se hace saber a todas aquellas personas de buen gusto que deseen lucir artísticas flores en sus lujosos tocados, que Angelina Solórzano se hace cargo de confeccionar flores en toda clase de telas.

Para más informes en su casa de habitación, 50 varas al sur de la Industria.

Suscríbase a este diario

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA